

Initiative Bahn-Haltepunkt Beyendorf  
Dodendorfer Weg 12  
39122 Magdeburg

c/o Ortschaftsrat Beyendorf-Sohlen

Magdeburg, den 30.10.2014  
Internet: <http://www.beyendorf-sohlen.de>  
E-Mail: [ortschaftsrat.beyendorf.sohlen@gmail.com](mailto:ortschaftsrat.beyendorf.sohlen@gmail.com)

**Einwohner von  
Beyendorf-Sohlen**

## **Bahn-Haltepunkt Beyendorf – ein Erfolg unserer Initiative**

Liebe Beyendorfer und Sohlener,

in der Sondersitzung des Ortschaftsrates Beyendorf-Sohlen am 24.9.14 mit der Tagesordnung „**Was wird aus unserem Bahn-Haltepunkt Beyendorf?**“ sind unsere Bürger offen und sachlich über eine drohende Schließung unseres Bahn-Haltepunktes informiert worden. Herangezogen wurden der von der Landesregierung am 8.2.11 beschlossene ÖPNV-Plan des Landes und das Bahnprogramm vom Mai 2014. Die gesamte Angelegenheit ist für viele Bürger schockierend.

Auf unseren Vorschlag ist in der Sitzung **die gemeinsame Initiative von Bürgern und Kommunalpolitikern des Ortschaftsrates, des Stadtrates und des Landtages „Für Erhalt und Ausbau des Bahn-Haltepunktes Beyendorf mit fester Verankerung in einem umfassenden Verkehrskonzept für Beyendorf-Sohlen als zukunftsfähiges Dorf im Süden der Landeshauptstadt Magdeburg“** entstanden.

Mit einer Unterschriftenaktion sind wir auf unsere Bürger zugegangen und auf eine außerordentlich große Resonanz gestoßen, die einen einhelligen Standpunkt der Bürger gegen Schließungs- bzw. Kürzungspläne zum Ausdruck brachte.

Bei einer Zwischenbilanz am 1.10.14 lagen beim Ortschaftsrat bereits nach einer Woche mehr als 500 Eintragungen von Befürwortern unserer Initiative vor.

Mit diesem Stand haben wir am 1.10.14 den Oberbürgermeister und die Stadträte der Landeshauptstadt um Unterstützung gebeten. Wir haben darauf verwiesen, dass unsere Initiative in den Gesprächen mit den Bürgern deutliche Bestätigung und Untermauerung gefunden hat.

Der Stadtrat hat am 2.10.14 einstimmig den Erhalt des Bahn-Haltepunktes Beyendorf gefordert und dem Oberbürgermeister Dr. Trümper einen entsprechenden Auftrag erteilt.

**Unsere Aktion hat eine bemerkenswerte Beteiligung gefunden!  
Zwischenbilanz am 18.10.14:**

**mehr als 900 Eintragungen von Befürwortern.**

**Wir haben deutlich gemacht:**

**Wie eine gedeihliche Entwicklung unserer Ortschaft ohne den Bahn-Haltepunkt aussehen soll, können wir den Bürgern nicht vermitteln!**

**Das wäre ein drastischer Einschnitt in die Lebensqualität der Bürger.**

Unsere Bürger, Freunde und Gäste haben viele interessante Gedanken und Vorschläge beigesteuert. Sie rücken zunächst die Bedeutung und die Anstrengungen zu mehr Attraktivität des Bahnverkehrs von und nach Beyendorf ins Blickfeld.

Sie haben aber auch zu tun mit langfristiger Zukunftssicherung unserer Ortschaft Beyendorf-Sohlen in der Landeshauptstadt.

Dabei wollen wir uns mit unseren Möglichkeiten einbringen und gehen davon aus, dass wir es dabei mit einem langfristigen Mitwirkungsprozess zu tun haben..

Am 20.10.2014 haben wir Herrn Minister Webel um Entgegennahme der 900 Unterschriften und um seine Unterstützung als Minister für Landesentwicklung und Verkehr des Landes Sachsen-Anhalt gebeten.

Auch an Herrn Felke als Vorsitzender des Landtagsausschusses für Landesentwicklung und Verkehr ist die Bitte um Unterstützung gegangen. Er hat unser Schreiben an alle Mitglieder des Landtagsausschusses weitergeleitet und unser Anliegen damit auch allen Fraktionen des Landtages zur Kenntnis gebracht.

Am 30.10.2014 hat Herr Webel, Minister für Landesentwicklung und Verkehr, eine Delegation aus 5 Mitgliedern unseres Sprecherrates zur Übergabe der Unterschriften und zu einem Gespräch empfangen.

Ein vom Sprecherrat erarbeitetes und übergebenes Papier

„**Argumente – Standpunkte - Erwartungen** –geäußert von Bürgern – gesammelt bei der Unterschriftenaktion, in den Treffen der Initiative – zusammengefasst vom Sprecherrat“ war Diskussionsgrundlage.

Minister Webel hat abschließend Klartext geredet:

**„Bis Dezember 2016 wird der Erhalt des Haltepunktes Beyendorf gesichert.**

**Die Initiative und das bürgerschaftliche Engagement können dieses Ergebnis als ihren Erfolg verbuchen“.**

Die erheblichen Anstrengungen im Landeshaushalt zur Absicherung hat er nicht verschwiegen.

Mit unserem herzlichen Dank haben wir auch versichert, uns mit unseren Möglichkeiten zur Zukunftssicherung unseres Bahnhofpunktes einzubringen.  
Gemeinsam müssen Hausaufgaben gemacht werden!

Bürger, Freunde und Gäste haben mit ihrer Unterschrift geholfen.  
Der Sprecherrat war außerordentlich aktiv.

**Allen Beteiligten ein herzliches Dankeschön.**

Mit freundlichen Grüßen

i. A. des Sprecherrates der Initiative Bahn-Haltepunkt Beyendorf

Inge Bauske

Jürgen Tiedge